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Ata nº 01/2024. Aos treze dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e 1 

quatro, às oito horas e trinta minutos, em segunda convocação, foi realizada 2 

reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Irati na Casa dos 3 

Conselhos situada na Rua Coronel Pires, nº826, com a presença dos seguintes: 4 

Gerson Musial (Paróquia Perpétuo Socorro), Ismary Llanes Casanas (Secretaria 5 

Municipal de Saúde de Irati), Maria Luiza dos Passos Stier (Associação dos 6 

Servidores do SUS do Paraná), Carla Adriana Prado Spak Sobol (Associação 7 

Santos Inocentes), Ana Cláudia Ferreira de Andrade (Conselho Regional de 8 

Serviço Social), Julia Pascuini Gomes (Observadora), Bruna Nadal (CIS 9 

Amcespar), Marco Rodrigo Schoenherr (4ª Regional de Saúde), Emanueli Mazur 10 

Ianóski Neuls (Secretaria Municipal de Saúde de Irati), Wanderley Carlos 11 

Perdoncini (Rotary Club de Irati), João Antônio de Almeida Junior (Secretaria 12 

Municipal de Saúde de Irati), Jeff Reinholds (Jornalista), Joby Ayub (Prefeitura 13 

Municipal de Irati), Bruna Fernanda Jacinto Déa (CIS Amcespar), Andreia Carla 14 

Glinski (Comunidade Bethania). Joby Ayub iniciou a reunião apresentando o 15 

relatório referente ao terceiro quadrimestre de dois mil e vinte e três, relatou que 16 

é um relatório padrão da Secretaria do Tesouro Nacional, que é publicado 17 

bimestralmente no diário oficial do Município e também é apresentado um 18 

segundo relatório, este que é analisado pelo Tribunal de Contas, portanto, são 19 

apresentados dois métodos de cálculo e salientou que o segundo é construído 20 

manualmente para que seja visualizado com maior facilidade. Após as 21 

explicações, Joby Ayub iniciou a apresentação falando das fontes de receitas 22 

que são originárias de impostos municipais, estaduais e federais. Destas três 23 

fontes, quinze porcento de cada uma é destinada a saúde. De janeiro a 24 

dezembro os impostos municipais totalizaram R$ 45.033.000,00 (quarenta e 25 

cinco milhões e trinta e três mil reais), IPTU R$ 12.045.000,00 (doze milhões e 26 

quarenta e cinco mil reais), ITBI R$ 4.017.000,00 (quatro milhões e dezessete 27 

mil reais), ISS R$ 19.015.000,00 (dezenove milhões e quinze mil reais), sobre o 28 

imposto de renda retido na fonte – IRRF, Joby explicou que tudo que é retido na 29 

fonte de folha de pagamento, retenções de empresa e tesouraria ficam para o 30 

município e não é repassado para o Governo Federal. O próximo item se refere 31 
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a transferências recebidas do Governo Federal e Estadual de transferências 32 

constitucionais e legais, essa soma totaliza R$ 117.452.000,00 (cento e 33 

dezessete milhões e quatrocentos e cinquenta e dois mil reais), os valores são 34 

distribuídos da seguinte forma: o Fundo de Participação de Municípios - FPM R$ 35 

60.053.000,00 (sessenta milhões e cinquenta e três mil reais), Imposto Territorial 36 

Rural - ITR R$ 694.000,00 (seiscentos e noventa e quatro mil reais), Imposto 37 

Sobre Veículos Automotores – IPVA R$ 14.628.000,00 (quatorze milhões e 38 

seiscentos e vinte e oito mil reais), ICMS R$ 40.751.000,00 (quarenta milhões e 39 

setecentos e cinquenta e um mil reais), IPI R$ 426.000,00 (quatrocentos e vinte 40 

e seis mil reais), transferência de compensações sobre o ICMS R$ 898.000,00 41 

(oitocentos e noventa e oito mil reais). O total geral de arrecadações então ficou 42 

na soma de R$ 162.000.000,00 (cento e sessenta e dois milhões de reais) e este 43 

foi o valor que passou a ser definido como base de cálculo. A seguir, Joby falou 44 

sobre despesas liquidadas onde, o município gastou com atenção básica em 45 

despesas de custeio o valor de R$ 33.730.000,00 (trinta e três milhões e 46 

setecentos e  trinta mil reais), em despesas de capital R$ 26.000,00 (vinte e seis 47 

mil reais), na vigilância em saúde R$ 2.677.000,00 (dois milhões e seiscentos e 48 

setenta e sete mil reais) totalizando R$ 36.434.000,00 (trinta e seis milhões e 49 

quatrocentos e trinta e quatro mil reais), valores estes gastos com dinheiro 50 

próprio do Município. no quadro apresentado a seguir que é demonstrado o 51 

confronto das informações e também apresentado um percentual do 52 

investimento realizado em saúde no valor de 22.42% (vinte e dois ponto quarenta 53 

e dois porcento). Concluindo, essa porcentagem ultrapassa o mínimo que 54 

deveria ser investido que era de 15% (quinze porcento), em valores foram 55 

investidos R$ 12.000.000,00 (doze milhões de reais) a mais. Após, falou sobre 56 

os restos a pagar no valor de R$ 1.507.000,00 (Um milhão e quinhentos e sete 57 

mil reais), sobre receitas de transferências para a saúde foram recebidos R$ 58 

8.660.000,00 (oito milhões e seiscentos e sessenta mil reais) oriundos da União 59 

e R$ 6.360.000,00 (Seis milhões e trezentos e sessenta mil reais) provenientes 60 

dos Estados, totalizando R$ 15.890.000,00 (quinze milhões e oitocentos e 61 

noventa mil reais), sobre despesas com saúde por subfunções temos na atenção 62 
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básica a aplicação de R$ 11.107.000,00 (onze milhões e cento e sete mil reais). 63 

A respeito das despesas totais com saúde no Município, temos R$ 64 

44.797.000,00 (quarenta e quatro milhões e setecentos e noventa e sete mil 65 

reais) gastos em atenção básica e R$ 2.748.000,00 (dois milhões e setecentos 66 

e quarenta e oito mil reais) gastos em vigilância em saúde, totalizando R$ 67 

47.541.000,00 (quarenta e sete milhões e quinhentos e quarenta e um mil reais). 68 

Na sequência, Joby Ayub explicou que o que é verificado com mais intensidade 69 

é se o mínimo constitucional é aplicado e tomando como base os 70 

demonstrativos, constata-se que sim, o Município investiu. O Quadro a seguir 71 

apresentou as receitas divididas por fonte de recurso. De início, Joby falou sobre 72 

a fonte 7 (sete) que se trata de um incentivo financeiro aos Municípios por conta 73 

do COVID-19 através de uma portaria da educação. Este recurso foi finalmente 74 

zerado com a aquisição de materiais de limpeza e produtos de higienização no 75 

valor de R$ 48.219,52 (quarenta e oito mil e duzentos e dezenove reais e 76 

cinquenta e dois centavos). Após, falou sobre a fonte 303 (trezentos e três) que 77 

corresponde ao detalhamento dos quinze porcento das arrecadações municipais 78 

aplicadas à saúde, pediu para os conselheiros observarem os gastos em folha 79 

de pagamento, rateio para o Consórcio de Saúde que também se destina a 80 

pagamentos e contribuições previdenciárias totalizando R$ 21.862.000,00 (vinte 81 

e um milhões e oitocentos e sessenta e dois mil reais), outros benefícios 82 

assistenciais ao servidor que são referentes a auxílio doença, auxílio 83 

maternidade, salário família e afins totalizando R$ 359.741,00 (trezentos e 84 

cinquenta e nove mil e setecentos e quarenta e um reais), indenizações 85 

totalizando R$ 8.970,00 (oito mil e novecentos e setenta reais), diárias 86 

apresentando as somas de R$ 240.000,00 (Duzentos e quarenta mil reais) no 87 

ano para efetivos e R$ (três mil reais) no ano para comissionados, totalizando 88 

R$ 244.000,00 (duzentos e quarenta e quatro mil reais) no ano. Sobre materiais 89 

de consumo, Joby destaca os maiores valores, dentre eles combustível com R$ 90 

208.000,00 (duzentos e oito mil reais) em gasolina, R$ 690.000,00 (seiscentos e 91 

noventa mil reais) em Diesel, R$ 470.000,00 (quatrocentos e setenta mil reais) 92 

em oxigênio, R$ 193.000,00 (cento e noventa e três mil reais) em alimentação 93 
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hospitalar, R$ 289.000,00 (duzentos e oitenta e nove mil reais) em material 94 

farmacológico. Joby se informou que todos podem analisar os relatórios em outro 95 

momento ou em casa e caso encontrem algo atípico ou queiram maiores 96 

informações, ela se coloca à disposição para atender os conselheiros 97 

interessados em seu escritório na prefeitura. Sobre materiais para manutenção 98 

de bens móveis totalizando R$ 108.000,00 (cento e oito mil reais), material 99 

hospitalar R$ 225.000,00 (duzentos e vinte e cinco mil reais), outros materiais 100 

para manutenção de veículos somando R$ 196.000,00 (cento e noventa e seis 101 

mil reais) e a soma total com compra de materiais totalizam R$ 2.775.000,00 102 

(dois milhões e setecentos e setenta e cinco mil reais). As premiações somam 103 

R$ 6.200,00 (seis mil e duzentos reais) no ano. Sobre terceirização foi totalizada 104 

a soma de R$ 652.000,00 (seiscentos e cinquenta dois mil reais). Em relação a 105 

serviços para terceiros pessoa física temos os valores de R$ 15.000,00 (quinze 106 

mil reais) para serviços técnicos profissionais, R$ 78.000,00 (setenta e oito mil 107 

reais) para locação de imóveis e R$ 18.000,00 (dezoito mil reais) para serviços 108 

médicos e odontológicos. Então, para efeito de contratação de pessoa física 109 

totalizam R$ 113.000,00 (cento e treze mil reais) no ano. Sobre serviços para 110 

terceiros pessoa jurídica Joby explicou que se refere a compra de serviços como 111 

compra exames, compra de consultas médicas e locação através de pessoa 112 

jurídica, dentre eles temos os maiores valores que são de R$ 69.000,00 113 

(sessenta e nove mil reais) que foram utilizados para serviços prestados em 114 

reforma, R$ 50.000,00 (cinquenta mil reais) em serviços de mecânica veicular 115 

dentre outros relacionados a conserto de veículos. Sobre essa questão Joby 116 

argumentou que antes não era discriminado quais tipos de conserto eram e 117 

optaram por fazer assim para ficar mais claro. Serviço de energia elétrica com o 118 

gasto de R$ 121.000,00 (cento e vinte e um mil reais) no ano, serviço e 119 

procedimento em saúde de média e alta complexidade em saúde no valor de R$ 120 

115.000,00 (cento e quinze mil reais), demais serviços médicos hospitalares, 121 

odontológicos e laboratoriais no valor de R$ 891.000,00 (oitocentos e noventa e 122 

um mil reais),  apoio administrativo técnico operacional, esse se refere as 123 

despesas com estagiários no valor de R$ 557.000,00 (quinhentos e cinquenta e 124 
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sete mil reais) ano. O total gasto com serviços a terceiros pessoa jurídica soma 125 

a quantia de R$ 2.488.000,00 (dois milhões e quatrocentos e oitenta e oito mil 126 

reais). A seguir falou sobre o gasto em tecnologia da informação que chegou à 127 

soma de R$ 343.000,00 (trezentos e quarente e três mil reais) e este se refere 128 

mais especificamente a locação do novo software utilizado na saúde. Na 129 

sequência, é apresentada uma tabela detalhada sobre o custeio do Consórcio 130 

de Saúde que totaliza o valor de R$ 4.045.000,00 (quatro milhões e quarenta e 131 

cinco mil reais). Sobre o rateio de participação para o Consórcio intergestores 132 

que se destina a aquisição de medicamentos totalizou R$ 749.000,00 133 

(setecentos e quarenta e nove mil reais). Rateio participação para o CIM SAMU 134 

(Consórcio Intermunicipal Serviço de Atendimento Móvel de Urgência) no valor 135 

R$ 1.351.000,00 (Um milhão e trezentos e cinquenta e um mil reais). Em relação 136 

ao auxílio que se destina ao programa Mais médicos foi apresentado um gasto 137 

de R$ 41.000,00 (quarenta e um mil reais) com auxílio alimentação e R$ 138 

36.000,00 (trinta e seis mil reais) com auxílio moradia totalizando R$ 77.000,00 139 

(setenta e sete mil reais). Em relação a investimentos, Joby aponta R$ 18.000,00 140 

(dezoito mil reais) com edificações e o restante se trata da compra de 141 

equipamentos totalizando R$ 43.000,00 (quarenta e três mil reais) no ano. Joby 142 

comentou sobre a fonte 303 (trezentos e três) que é mencionada no fim da tabela 143 

e explicou que há divergência entre esse relatório e o anterior devido a forma de 144 

cálculo, mas os valores estão bem próximos. O valor apresentado foi de R$ 145 

35.462.000,00 (trinta e cinco milhões e quatrocentos e sessenta e dois mil reais). 146 

A seguir, foi apresentada a fonte 494 (quatrocentos e noventa e quatro) que são 147 

os recursos do SUS vindo do Governo Federal e no bloco de custeio das ações 148 

e serviços públicos de saúde Joby pediu para os conselheiros observarem dentre 149 

todos os itens listados o material de consumo, outras despesas de gênero de 150 

alimentação, material farmacológico, material hospitalar e demais materiais de 151 

consumo que são os maiores gastos presentes na tabela. Somando todos os 152 

itens mencionados e os demais na lista se chegou ao somatório de R$ 153 

499.000,00 (quatrocentos e noventa e nove mil reais). Referente a terceirização 154 

foram gastos R$ 1.530.000,00 (um milhão e quinhentos e trinta mil reais). Joby 155 
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apontou que no mês de dezembro houve um estorno devido a um repasse no 156 

valor de R$ 1.350.000,00 (um milhão e trezentos e cinquenta mil reais) recebido 157 

em julho. Explicou que tinha entendido que se tratava de um repasse vindo pelo 158 

FNS (Fundo Nacional da Saúde), porém mais tarde descobrira que se tratava de 159 

um repasse vindo via emenda parlamentar e que repasses dessa natureza 160 

demandam um tratamento diferenciado, também explicou que todos os valores 161 

negativos a seguir nas tabelas se tratam de correções para cadastrar as 162 

informações de maneira adequada. A seguir, Jeff Reinholds perguntou sobre os 163 

custos do SAMU para a administração e sobre a utilidade do serviço. Os 164 

conselheiros esclareceram os questionamentos, também explicaram a alta 165 

importância eficiência do serviço para o município. Após foi retomada a 166 

prestação de contas, Joby apresentou o repasse para o Consorcio Intermunicipal 167 

de Saúde que é direcionado para o CAPS no valor total de R$ 3.955.000,00 (três 168 

milhões e novecentos e cinquenta e cinco mil reais). Também esclareceu que 169 

nesse o caso o município apenas recebe os valores e repassa a para o 170 

Consórcio. João Antônio de Almeida Junior complementou explicando que o 171 

Consórcio não pode receber investimentos do Fundo Nacional de Saúde 172 

diretamente, então é utilizado o Fundo Municipal para realizar o recebimento. A 173 

seguir, foi apresentado os investimentos no valor de R$ 1.648,00 (um mil e 174 

seiscentos e quarenta e oito reais) e por fim todo o somatório da fonte 494 175 

(quatrocentos e noventa e quatro) totalizando R$ 8.300.000,00 (oito milhões e 176 

trezentos mil reais). Após, falou sobre a fonte 496 (quatrocentos e noventa e 177 

seis) que possuía um saldo de R$ 280,00 (duzentos e oitenta reais) e que foi 178 

zerada. A fonte 510 (quinhentos e dez) que capta recursos com a arrecadação 179 

de taxas e que totalizou R$ 1.009.000,00 (um milhão e nove mil reais). A fonte 180 

518 (quinhentos e dezoito) que é destinada a investimentos para o SUS 181 

somando R$ 805.000,00 (oitocentos e cinco mil reais). A fonte 2146 (dois mil 182 

cento e quarenta e seis) que se trava de uma emenda parlamentar com um gasto 183 

de R$ 84.000,00 (oitenta e quatro mil reais). Sobre a fonte 2401 (dois mil 184 

quatrocentos e um) referente a requalificação da UBS Joaquim Zarpellon que 185 

possuía um saldo de R$ 690,00 (seiscentos e noventa reais) e que foi zerada. A 186 
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fonte 2403 (dois mil quatrocentos e três) referente a requalificação da UBS 187 

Pirapó que possuía um saldo de R$ 470,00 (quatrocentos e setenta reais) e que 188 

também foi zerada, A fonte 2404 (dois mil quatrocentos e quatro) referente a 189 

requalificação UBS ampliação no valor de R$ 63,00 (sessenta e três reais) que 190 

foi zerada também. Sobre as fontes 2407 (dois mil quatrocentos e sete) e 2408 191 

(dois mil quatrocentos e oito) que se referem a estruturação da Rede de Serviço 192 

em Atenção Básica em Saúde – equipamentos no valor de R$ 5.355,00 (cinco 193 

mil e trezentos e cinquenta e cinco reais) e no valor de R$ 4.444,00 (quatro mil 194 

e quatrocentos e quarenta e quatro reais) ambas agora com o recurso zerado. A 195 

Fonte 2411 (dois mil quatrocentos e onze) que teve um gasto de R$ 492,00 196 

(quatrocentos e noventa e dois reais) e foi zerada. A fonte 2412 (dois mil 197 

quatrocentos e doze) com o gasto de R$ 18.000,00 (dezoito mil reais), a fonte 198 

2413 (dois mil quatrocentos e treze) com o gasto de R$ 26.000,00 (vinte e seis 199 

mil reais), a fonte 2414 (dois mil quatrocentos e quatorze) referente a 200 

estruturação da Rede de Serviço em Atenção Básica em Saúde onde foi 201 

realizada aquisição de um veículo no valor de R$ 28.000,00 (vinte e oito mil 202 

reais), a fonte 2415 (dois mil quatrocentos e quinze) referente a estruturação da 203 

Rede de Serviço de Atenção Básica em saúde, com ele foi gasto R$ 3.000,00 204 

(três mil reais) para zerar o convênio. A respeito da fonte 2416 (dois mil 205 

quatrocentos e dezesseis) referente a aquisição de três veículos sanitários no 206 

valor de R$ 3.600,00 (três mil e seiscentos reais) gastos desse recurso. A fonte 207 

2420 (dois mil quatrocentos e vinte) referente ao COVID com o gasto de R$ 208 

30.000,00 (trinta mil reais) em oxigênio, a fonte 2423 (dois mil quatrocentos e 209 

vinte e três) que se destina a construção do Ambulatório Médico de 210 

Especialidade – AME com a soma de R$ 1.525.000,00 (um milhão e quinhentos 211 

e vinte e cinco mil reais). A fonte 2426 que corresponde a uma emenda 212 

parlamentar no valor de R$ 185.500,00 (cento e oitenta e cinco mil e quinhentos 213 

reais) e que foi gasta com a aquisição de serviços médicos hospitalares, 214 

odontológicos e laboratoriais. Mais uma emenda parlamentar sob o número 2427 215 

(dois mil quatrocentos e vinte e sete) no valor de R$ 150.000,00 (cento e 216 

cinquenta mil reais). A seguir, falou sobre a fonte 2429 (dois mil quatrocentos e 217 
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vinte e nove) que também se trata de outra emenda parlamentar, esta inclusive, 218 

que foi alterada devido ao erro citado anteriormente por acreditar-se que se 219 

tratava de um repasse do FNS e reconhecido como a fonte 494 (quatrocentos e 220 

noventa e quatro). Todos os valores estornados foram empenhados novamente 221 

sob essa fonte e detalhados para o tribunal de contas, o somatório de todos os 222 

gastos totalizaram R$ 1.350.000,00 (um milhão e trezentos e cinquenta mil 223 

reais). A última fonte no relatório é a de número 2498 (dois mil quatrocentos e 224 

noventa e oito), se refere a assistência farmacêutica estadual no valor de R$ 225 

18.000,00 (dezoito mil reais) e também foi gasta para zerar a fonte. O total geral 226 

de todas as contas é de R$ 49.063.000,00 (quarenta e nove milhões e sessenta 227 

e três mil reais). A seguir foi apresentado um comparativo dos três 228 

quadrimestres; R$ 14.000.000,00 (quatorze milhões de reais) no primeiro 229 

quadrimestre, R$ 16.000.000,00 (dezesseis milhões de reais) no segundo 230 

quadrimestre e R$ 17.000.000,00 (dezessete milhões de reais) no terceiro 231 

quadrimestre. Após apresentou a fórmula de cálculo do tribunal de contas, as 232 

despesas liquidadas pela fonte 303 (trezentos e três) somam R$ 35.462.000,00 233 

(trinta e cinco milhões e quatrocentos e sessenta e dois mil reais) e quando 234 

confrontada com a receita originária de impostos no valor de 162.485.000,00 235 

(cento e sessenta e dois milhões e quatrocentos e oitenta e cinco mil reais) 236 

apresentou um resultado de 21,82% (vinte e um virgula oitenta e dois porcento) 237 

de aplicação em saúde. Se considerar as despesas empenhadas chega-se ao 238 

valor de R$ 35.699.000,00 (trinta e cinco milhões e seiscentos e noventa e nove 239 

mil reais), alterando também a porcentagem de aplicação em saúde que vai a 240 

21,97% (vinte e um virgula noventa e sete porcento). Mais uma vez Joby se 241 

coloca à disposição caso alguém queira fazer algum questionamento ou mais 242 

analises. Jeff Reinholds perguntou se esses valores refletem realmente a 243 

realidade, Joby e João Antônio de Almeida Junior explicam que não é 22% (vinte 244 

e dois porcento) do orçamento geral do município que é utilizado como base de 245 

cálculo, que o prefeito tem o direito de decidir onde irá aplicar os recursos obtidos 246 

de impostos que não possuem destinação previamente definida considerando 247 

que esses recursos são os mais livres que a administração municipal possui e 248 

mailto:conselhosaudeiratipr@gmail.com


 

Conselho Municipal de Saúde 

Leis 2812 - 2813/08 

Rua Coronel Pires, nº826 – CAM – Centro- 84500-IRATI-PR 

e-mail: conselhosaudeiratipr@gmail.com FONE: (42) 3132-6211 

 

9 
 

também que é recebido recursos de outras esferas governamentais. Os 249 

conselheiros então discutem sobre o quanto é amarrado e dificultoso o 250 

processamento das finanças da administração municipal, sobre a burocracia dos 251 

processos licitatórios, porém não tomam nenhuma decisão a respeito. A seguir, 252 

a Maria Luiza dos Passos Stier abordou a questão dos profissionais da saúde 253 

que se encontram em desvio de função e também dos que estão em cargo de 254 

comissão. Sobre esse assunto ela sugeriu que o secretário João Antônio de 255 

Almeida Junior apresentasse uma relação do quadro de funcionários para o 256 

conselho tomar conhecimento. João Antônio de Almeida Junior relatou que o 257 

primeiro ofício emanado por ele quando assumiu a gestão da Secretaria de 258 

Saúde ordenava que todos os servidores em desvio de função retornassem para 259 

sua função de origem. Porém percebeu que ao fazer isto, ele iria parar a 260 

Secretaria, a exemplo dos motoristas, alguns deles são profissionais 261 

concursados em cargos em extinção como carpinteiro e torneiro mecânico e que 262 

estão atuando como motoristas. Maria Luiza dos Passos Stier especificou que 263 

gostaria de saber da situação da equipe de enfermagem, segundo ela há muita 264 

disparidade nesse quadro de funcionários e gostaria que o conselho pudesse 265 

ajudar e dar um respaldo à secretaria quanto essa questão. Após, João Antônio 266 

de Almeida Junior iniciou a apresentação do relatório da Secretaria de Saúde, 267 

porém antes de prosseguir Maria Luiza dos Passos Stier pontuou que já viu o 268 

relatório ser apresentado na Câmara de Vereadores e enfatizou que na opinião 269 

dela, esse relatório não mostra nada, números não dizem nada, ela disse que o 270 

importante era ser apresentados indicadores, prevalência, essência, quantas 271 

consultas de clínica médica por habitante e assim se conseguiria ver uma 272 

realidade. Na sequência, João Antônio de Almeida Junior retoma a 273 

apresentação, relatou que houve um aumento de mais de 10% (dez porcento) 274 

no número de consultas gerais no quadrimestre, disse que ocorreram 140.000 275 

(cento e quarenta mil) consultas, informou que o que chamou a atenção foi o 276 

aumento de 30% (trinta porcento) no número de consultas de ginecologia e 277 

obstetrícia, as demais consultas se mantiveram aproximadamente na mesma 278 

proporção. Apresentou os exames básicos, os laboratoriais e de raio X, eles 279 
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tiveram um aumento de quase 50% (cinquenta porcento). Atendimentos 280 

odontológicos, nessa questão João revelou que está com dificuldades quanto a 281 

contratação de profissionais, de acordo com ele o plano de cargos e salários 282 

limita o quadro de auxiliares de consultório odontológico em apenas 10 (dez) 283 

trabalhadores e a demanda de hoje no município são de 18 (dezoito) 284 

profissionais. Explicou que para resolver o problema era necessário mudar a lei 285 

que planos de cargos e salários, porém seria demasiadamente trabalhoso. 286 

Também relatou que está com 3 (três) auxiliares de licença que podem retornar 287 

a qualquer momento, logo, não pode chamar trabalhadores para substituí-los, 288 

então conta com apenas 7 (sete) auxiliares em exercício. A respeito das 289 

consultas especializadas João Antônio de Almeida Junior explicou que os 290 

atendimentos praticamente dobraram e que também estão buscando melhorar a 291 

efetividade das consultas e diminuir os encaminhamentos para exames, citou um 292 

exemplo: de 20 (vinte) consultas, 12 (doze) são encaminhadas para 293 

especialistas e são realizadas mais solicitações de exames. Isso gera um 294 

aumento significativo no custo. Sobre medicamentos, houve um repasse de R$ 295 

750.000,00 (setecentos e cinquenta mil reais) para o Consórcio de Saúde para 296 

a aquisição de medicamentos. Outra questão se refere a dificuldade que a 297 

Secretaria tem em adquirir medicamentos injetáveis para o uso em urgência e 298 

emergência, especificamente esses medicamentos precisam ser adquiridos via 299 

processo licitatório, por conta disso a Secretaria acaba por ficar sem esses 300 

produtos, mas não por falta de dinheiro, mas sim por conta das complicações 301 

que o trâmite gera. Outra questão se refere a falta de medicamentos João 302 

explicou que há faltas pontuais de alguns medicamentos, mas é devido ao fato 303 

que algum laboratório não consegue entregar. A seguir, João relatou que o 304 

grande orgulho no quesito medicamentos se refere a diminuição da distribuição 305 

de psicotrópicos para a população desde o ano de dois mil e dezenove, Ele 306 

atribui o fato a pandemia. Mesmo assim, são distribuídos 14.000.000 (quatorze 307 

milhões) de comprimidos ano para a população, resultando numa média de 250 308 

(duzentos e cinquenta) comprimidos ano por habitante. Emanueli Mazur Ianóski 309 

Neuls complementou relatando que houve uma mudança no atendimento, hoje 310 
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os médicos estão consultando a população e estão deixando de apenas dar 311 

continuidade em um tratamento já prescrito e apenas renovando receitas 312 

médicas. João Antônio de Almeida Junior apresenta outra mudança que vem 313 

ocorrendo nos últimos dez anos que é o aumento da capilaridade, decorrência 314 

da abundância de médicos para trabalhar. No passado o mercado era escasso 315 

e os médicos faziam leilão entre municípios, coisa que não acontece mais, pois, 316 

há médicos em fila de espera para trabalhar pelo município. Dessa forma a 317 

secretaria possui médicos suficientes para atender a demanda. O próximo passo 318 

agora é melhorar a qualidade do atendimento. Sobre atendimentos 319 

fisioterápicos; hoje há 220 (duzentos e vinte) pacientes em tratamento e a fila 320 

está estável. Atualmente é atendido o dobro da população em comparação ao 321 

passado, mas a fila aumentou proporcionalmente, João defende que isso 322 

ocorreu devido a melhora da qualidade do atendimento e pacientes que 323 

procuravam atendimento particular acabaram optando pelo atendimento do 324 

SUS. A respeito dos internamentos os índices apontam que se dão por doenças 325 

do aparelho circulatório, doenças do trato digestivo, lesões ou causas externas, 326 

doenças do aparelho respiratório e neoplasias. Se comparar os dados do ano de 327 

dois mil e vinte e dois, percebe-se que a ordem e porcentagem são coincidentes 328 

com exceção das causas de óbito onde o último lugar deixou de ser causas 329 

nutricionais e metabólicas para doenças do trato digestivo. Após falou sobre as 330 

metas pactuadas, das 86 (oitenta e seis) metas pactuadas, 72 (setenta e duas) 331 

foram alcançadas e 14 (quatorze) não alcançadas. Citou a meta relacionada a 332 

saúde bucal e o impedimento foi o motivo já citado anteriormente, salientou que 333 

algumas metas não dependem exclusivamente da saúde, mas também da 334 

população a exemplo do público que é beneficiário do Bolsa Família, a meta era 335 

atender a condicionalidade de no mínimo 80% (oitenta porcento) desse público, 336 

porém apenas 57% (cinquenta e sete porcento) procurou os serviços. Emanueli 337 

Mazur Ianóski Neuls complementou dizendo que essa baixa porcentagem 338 

também se deve a inconsistências nos cadastros dos usuários como dados 339 

incompletos, ausência do CPF e erros ortográficos. Nesses casos o sistema não 340 

valida e não contabiliza o atendimento. Sobre o índice de morte prematura, João 341 
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Antônio de Almeida Junior comentou que a meta era não ultrapassar 112 (cento 342 

e doze) óbitos e foi chego a 108 (cento e oito). A seguir, apresentou a 343 

implementação do REMUME - Relação Municipal de Medicamentos, falou sobre 344 

a promoção de capacitação para agentes de endemias onde, os agentes 345 

resistem a realizar capacitações, também falou sobre a cobertura vacinal, nesse 346 

caso a população se tornou muito resistente a vacinação. Ismary Llanes 347 

Casanas disse que de 12 (doze indicadores) relacionados a vacinas 11 (onze) 348 

foram atingidas e o faltante não foi obtido por questão de décimos. Na sequência 349 

João Antônio de Almeida Junior falou sobre os índices não atingidos; a pesquisa 350 

de baciloscopia que não foi atingida a meta, dengue; no ano de dois mil e vinte 351 

e três ocorreram 11 (onze) casos importados e 17 (dezessete) autóctones, já em 352 

dois mil e vinte e quatro ocorreram 13 (treze) casos importados e 5 (cinco) casos 353 

autóctones. João falou sobre o caso do enfermo que foi transferido de helicóptero 354 

para outro município por ter sido acometido por dengue hemorrágica, nesse caso 355 

a secretaria já sabia que não era hemorrágica e posteriormente descobriu-se 356 

que não era dengue o que o enfermo estava portando. Ainda sobre os casos de 357 

dengue no município João citou que o panorama está cômodo, mas pode 358 

explodir e se descontrolar a qualquer momento, o cenário está propício para que 359 

ocorra uma epidemia, de cada quatro focos de dengue, três estão em 360 

propriedades particulares ou empresas, portanto, é preciso que os munícipes 361 

limpem seu quintal e na tentativa de chamar a atenção da população será 362 

promovida uma ação educativa chamada “Hora D” no dia de amanhã quatorze 363 

de março. Nessa campanha serão realizadas “lives” nas rádios, as viaturas irão 364 

circular pelos bairros tudo com o objetivo de convidar os munícipes a realizar a 365 

limpeza de seus quintais ou das empresas que trabalham. Também falou que a 366 

Secretaria não tem aporte para admitir uma quantidade tão grande de enfermos, 367 

foi elaborado um plano de contingência e ele já solicitou que seja aumentado os 368 

estoques de alguns medicamentos, mas mesmo assim não há como admitir 200 369 

(duzentos) pacientes ao mesmo tempo. Gerson Musial perguntou se é falta de 370 

divulgação ou se é a população que não está colaborando. João respondeu que 371 

é a população que não colabora por falta de atenção a detalhes a exemplo das 372 
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calhas de água das casas, pontos estes que os munícipes não averiguam. Carla 373 

Adriana Prado Spak Sobol apontou que as datas de coletas dos resíduos 374 

orgânicos e dos recicláveis realizadas pela empresa não batem com as datas da 375 

licitação, então o COMDEMA está considerando a possibilidade de 376 

descaracterizar essa empresa para continuar prestando serviço. A Seguir, João 377 

retoma a apresentação do relatório e mencionou as taxas de mortalidade infantil, 378 

a meta é manter abaixo de 10 (dez) casos, no quadrimestre ocorreu 1 (um) caso, 379 

no ano de dois mil e vinte e três ocorreram 6 (seis) casos. Após, citou que ocorreu 380 

um óbito materno e consequentemente um óbito infantil. Sobre o coeficiente de 381 

mortalidade infantil, nesse quesito o Município a dez anos se mantém abaixo de 382 

10 (dez) ocorrências que é o preconizado pela OMS (Organização Mundial de 383 

Saúde). Sobre Sífilis congênita, no ano de dois mil e vinte e três não houve 384 

nenhum caso e em dois mil e vinte e dois, ouve 5 (cinco) casos. Sobre gravidez 385 

na adolescência, a meta é não ultrapassar 13% (treze porcento) e foi obtido 386 

10.3% (dez ponto três porcento). Sobre partos normais, a meta é um valor 387 

superior a 39% (trinta e nove porcento) e foi obtido 39.4% (trinta e nove ponto 388 

quatro porcento). Sobre essa métrica João ponderou que é uma situação um 389 

tanto relativa, pois há casos que um procedimento de parto normal dependendo 390 

do quadro clínico do paciente pode ser impossível. Sobre o programa “Previne 391 

Basil”, João explicou que desde dois mil e vinte dois este programa está sendo 392 

usado como instrumento de gestão, em dois anos a nota do município no 393 

programa aumentou em 50% (cinquenta porcento). Também explicou que quanto 394 

maior o município, mais difícil é de se obter boas notas, portanto, não é o 395 

indicador mais adequado para se comparar municípios e também, que a 396 

ferramenta não afere qualidade. Emanueli Mazur Ianóski Neuls citou também 397 

erros na contagem dos dados que influenciam negativamente nas notas a 398 

exemplo de dados desatualizados nos sistemas, também comentou que estão 399 

sendo realizadas forças tarefas para regularizar e atualizar cadastros. Na 400 

sequência, João falou sobre o “Kit Mãe Iratiense” que consiste numa cesta de 401 

produtos destinado a premiar e incentivar as mães que fizeram pré-natal com a 402 

Secretaria de Saúde, e complementa, que foi um projeto bem sucedido, tanto 403 
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que as mulheres que fizeram acompanhamento particular também solicitaram o 404 

kit. Outra ação realizada é o fornecimento de lanche para os pacientes que 405 

precisam viajar, o lanche fornecido era um sanduiche e um suco, porém havia o 406 

risco do sanduiche estragar ou vir amassado, então foi realizada a substituição 407 

por produtos industrializados, então foi criado um kit que é composto por um 408 

suco, um pacote de bolacha salgada e uma barra de cereais com chocolate, 409 

porém na próxima licitação será incluso também um pacote de bolacha doce. 410 

Sobre as reformas, o AME está com sua entrega prevista para até o final do ano, 411 

a reforma dos Postos de Saúde da Vila São João e Gonçalves Júnior estão com 412 

a entrega prevista para março, ainda esse mês está previsto o inicio das 413 

reformas do Posto de saúde Ademar e da Fisioterapia. Em relação ao Posto 414 

Ademar, João comentou que estavam com dificuldades para alocar os 415 

profissionais porque será necessário desocupar todo o prédio, mas agora já 416 

locaram um imóvel próximo e poderão dar continuidade ao projeto. Após, 417 

apresentou o posicionamento do Tribunal de Contas em relação à Secretaria de 418 

Saúde de Irati, segundo o relatório do Tribunal, a Secretaria foi avaliada com a 419 

melhor em nota de todas as Secretarias Municipais e também com a melhor em 420 

nota de todas as Secretarias de Saúde da região. A seguir, Gerson Musial 421 

informou que irá se ausentar das reuniões do conselho por período 422 

indeterminado para tratar de assuntos pessoais e também agradece a todos os 423 

presentes. Em seguida, Ismary Llanes Casanas em nome da Secretaria 424 

agradece o conselho e o presidente. Sem mais nada a tratar a reunião é 425 

encerrada. Eu, Gerson Arnold lavrei esta ata que vai assinada por mim e pelo 426 

presidente do Conselho Municipal de Saúde Gerson Musial. 427 
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